Henka or not Henka : Résumé du Hatsu

par Lon Howard

Il y a eu tellement de records qui ont été battus ou égalés lors du Hatsu basho que je tourne en rond pour essayer de trouver où commencer. Avec les 30 henka validées, six de plus que le précédent record? Et Roho? Si j'étais une mouche au plafond de la salle de repos de la Rijikai, j'entendrais sans doute de quoi me faire rougir, et pourtant je ne parle pas le japonais. D'ores et déjà l'incontesté maître de la henka, il a ajouté le nombre stupéfiant de huit supplémentaires, envoyant son pourcentage de henka s'envoler à 15,91 % - plus du double que n'importe quel autre rikishi en activité. Sur le tableau des cibles. Hokutoriki a établi une nouvelle marque en étant visé à quatre reprises, dont trois consécutivement.

Toute cette action a pour conséquence une montée dans les taux de henka et de victimes pour la plupart des membres des deux listes principales. Derrière Roho, les autres principaux auteurs avec trois chacun sont Wakanoho, Takekaze, Ichihara et (gulp)... Ama ! Oui, Monsieur Propre a eu un horrible début de basho dans ce que certains qualifiaient d'un basho ozekitori, et il lui fallait donc amasser quelques victoires en deuxième semaine pour avoir une base de départ pour une autre tentative. Toutes ses tentatives se sont produites en deuxième semaine, et l'ont propulsé sur la

liste des dix meilleurs, à la septième place.

Wakanoho a enchaîné sa double henka comme shin-nyu-maku à Kyushu avec trois tentatives de plus cette fois-ci, mais elles se sont toutes produites en première semaine et les deux dernières ont été perdantes. Quelques vivats se sont fait entendre quand il a tenté sa désormais brevetée henka volante lors de la cinquième journée contre Iwakiyama, qui est apparu s'y attendre puisqu'il a rapidement renvoyé Wakanoho à ses études. Waka a déclaré qu'il ne le recommencerait plus... on verra. S'il se retire des henka, peut-être Ichihara prendra-t-il sa place, son expérience de shin-nyu-maku s'étant également soldée par deux pas de côté.

Wakanoho et Ichihara n'ont pas enregistré assez de combats pour être pris en considération dans la liste des dix meilleurs auteurs en activité. L'ordre des six premiers de la liste n'a pas changé. Le N°5 Kotooshu travaille enfin son image – à défaut de son C.V. d'ozeki – puisqu'il n'a pas enregistré une seule henka depuis juillet. En dehors d'Ama, la seule nouvelle apparition sur cette liste est Kokkai, tandis que Kaio et Kyokutenho en sortent.

Ci-dessous se trouve la liste des dix meilleurs auteurs, classés par ordre de pourcentage du nombre total de combats dans lesquels ils ont commis une henka. Il faut noter que seuls les cinq premiers sont de grands auteurs de henka. Ceci en raison du fait que le pourcentage total de henka dans tous les combats qui se sont produits depuis le début de l'étude (Nagova 2005) est de 3,05%, et donc tout ce qui est inférieur à 5% n'est pas véritablement significatif. Des 42 rikishi qui ont au moins totalisé la moitié des combats possibles jusqu'à maintenant (120 combats), seuls 16 sont au dessus de cette moyenne, avec 26 en dessous de cette moyenne, et par conséquent les 3,05% sont véritablement gonflés par les hommes qui se trouvent tout au sommet. Ét enfin, le rappel habituel : seuls les combats validés comme henka par une majorité de votes 'oui' sont pris en compte dans cette étude.

Roho	15.91
Aminishiki	6.67
Hakurozan	6.51
Hokutoriki	5.8
Kotooshu	5.19
Yoshikaze	4.12
Ama	3.33
Tokitenku	3.33
Kokkai	3.33
Kotomitsuki	3.33

Tout comme avec la liste des auteurs, les seuls changements notables dans la liste des victimes de henka sont numériques, et sont plutôt à la hausse. Hokutoriki a étoffé sa position de roi de montagne peu enviable en étant frappé à quatre reprises, et en perdant systématiquement. Kakizoe avait entamé la parade le dixième jour, puis lors des journées 12 à 14, ce sont Kasugao, Yoshikaze et Ichihara qui se sont succédé au magasin de friandises. Est-ce qu'on ne peut pas se dire, qu'à un moment... enfin, bref...

Après n'avoir été rien dans ce royaume des cibles jusqu'ici, Takekaze commence à sentir subitement le vent du boulet, puisqu'il a été victime à trois reprises, perdant par deux fois. Peut-être cela a-t-il été une manière de lui rendre la monnaie de sa pièce, puisqu'il a également produit trois henka en chemin vers ses douze victoires. Il demeure encore hors de la liste, toutefois. Takamisakari a déjà prouvé qu'il est l'un des meilleurs défenseurs

face aux henka, mais elles continuent à affluer. Wakanoho, Tamakasuga et Roho se sont tous essayés sur le bigleux et tous ont vu leurs efforts récompensés par une kuroboshi. Robocop a jusqu'ici fait chuter six des sept mécréants qui se sont trouvés sur son chemin.

Je me demandais quand les adversaires de Toyohibiki allaient finir par jouer les matadors face à lui, du fait de sa tendance à entamer son tachiai bien au-delà du shikiri-sen. La réponse est venue au cours de l'Hatsu, puisqu'il a été visé avec succès à deux reprises. Il a désormais des chiffres de cible dignes du top ten mais il doit amasser encore plus de combats pour être pris en compte. Voici l'actuelle liste des dix premières cibles de henka, classées dans l'ordre du pourcentage de leurs combats au cours desquels ils ont été visés.

Hokutoriki	10.63
Miyabiyama	6.47
Dejima	5.42
Kotooshu	5.19
Chiyotaikai	4.63
Kasugao	4.44
Iwakiyama	4.31
Tochinonada	4.29
Tamanoshima	4.26
Tosanoumi	4.21

Comme toujours désormais, l'intégralité de la base de données des henka peut être téléchargée ici, et les colonnes des feuilles de calcul d'auteurs et de cibles sont utilisables sur n'importe quel ordinateur. Une version plus détaillée de Henka or not Henka sera produite lors du numéro d'avril.

D'ici là, bonne Saint Valentin. A plus!